

VOCEROS DE LAS COLECTIVIDADES EMITIERON COMUNICADO CONJUNTO

Artículos objetados deben ser archivados: bancada de gobierno

● Considera que “las amenazas sobre la eliminación de la extradición han desaparecido”

LOS SEIS artículos de la ley estatutaria de la Jurisdicción Especial de Paz (JEP), que fueron objetados por el presidente Iván Duque, deben ser archivados. Así lo manifestaron, por medio de un comunicado de prensa conjunto, voceros de los partidos Centro Democrático, Conservador y Colombia Justa Libres.

“La Cámara de Representantes rechazó las objeciones y en el Senado no hubo decisión al no existir mayorías requeridas. Por tanto, se entiende que los seis artículos objetados del proyecto de ley estatutaria deberían ser archivados. Las objeciones tienen el efecto de repetir el segundo debate, y sometidos a votación los artículos, no contaron en el Senado con la mayoría necesaria, que según lo dispuso por el Artículo 153 de la Constitución es la mayoría absoluta de los miembros del Congreso”, señalan las colectividades en la comunicación en la que también aparece la firma del senador Jhonathan Tamayo, de la Alianza Social Independiente (ASI), junto a la de sus colegas Álvaro Uribe (Centro Democrático) y John Milton Rodríguez (Colombia Justa Libres), y la del excongresista Ómar Yepes, presidente del Directorio Nacional Conservador (DNC).

Con la eliminación de los seis



COMO NO hubo decisión en las votaciones ni en el primer ni en el segundo informe, el presidente del Senado, Ernesto Macías, determinó mandar el texto a la Corte Constitucional. /Diana Rubiano

artículos objetados, los partidos consideran que “las amenazas sobre la eliminación de la extradición han desaparecido, como también la posibilidad de que el dinero y bienes de las Farc no sean exclusivamente para reparación de víctimas”.

Afirman, además, que “no podrán ser seleccionados tan solo los máximos responsables de delitos de lesa humanidad y crímenes de guerra; todos tendrán que ser investigados y juzgados. El alto comisionado mantiene sus

facultades para incluir o excluir quienes pueden hacer parte de la JEP. Quedan por aclararse las funciones de la justicia ordinaria en caso de reincidencia”.

Finalmente, insisten en que se logre un “acuerdo nacional que nos permita recorrer el camino de la reconciliación incluyendo a todos los sectores, y que nos permita resolver los puntos que nos han generado preocupaciones en torno al acuerdo de La Habana”.

La primera votación sobre las objeciones, realizada la no-

che del martes, finalizó con 47 votos a favor y 34 en contra de rechazarlas, sin lograr la mayoría calificada que se requería para su aprobación, de acuerdo con el presidente del Senado, Ernesto Macías, quien señaló que sobre un quorum decisorio de 94 senadores (porque existían 14 impedidos) se necesitaban de 48 votos favorables para lograrla.

La segunda votación se realizó al mediodía del miércoles con el resultado de dos senadores a favor de rechazarlas mientras que 33 en contra. En ese momento fue evidente que el bloque que estaba en contra de las objeciones se había retirado del recinto y solo quedaron los uribistas, algunos conservadores y los senadores cristianos.

El presidente del Congreso, tras ordenar la tercera votación, esta vez sobre el segundo informe, o mayoritario, firmado por cinco parlamentarios, cuyo resultado fue de 30 por el Sí y uno por el No, manifestó que no se alcanzó decisión alguna por tratarse de una ley estatutaria que requiere mayoría de los integrantes y, posteriormente, anunció que como no hubo decisión en las votaciones ni en el primer ni en el segundo informe se mandará a la Corte Constitucional.

Congresistas del Valle logran \$3 billones de inversión

INCLUIR 61 proyectos para el Valle del Cauca lograron los congresistas del departamento en el Plan Nacional de Desarrollo (PND), que inicialmente contemplaba una inversión inicial de \$2 billones, quedando finalmente en \$3,2 billones.

Entre los puntos clave logrados en el PND está un compromiso de la deuda de las Empresas Municipales de Cali (Emcali), plan de desarrollo de Buenaventura y acuerdos de la Minga Indígena, aseguró el senador Alexander López, del Polo Democrático.

“Con la bancada de congresistas del Caribe logramos que se respeten los derechos laborales de los trabajadores de Electricaribe, aunque no estamos de acuerdo con la decisión del Gobierno nacional de entregar esta empresa a dos operadores, porque nuestra propuesta era que Electricaribe se convirtiera en una empresa pública y que no se nos cobraría a los colombianos los descalabros de Unión Fenosa”, expuso López.

El senador explicó que aunque como congresista del Polo votó en contra del PND, porque acarrea la violación de los derechos laborales y pensionales de los colombianos, con los compañeros de la bancada regional pudo lograr incluir los cuatro temas fundamentales que beneficiarían a los usuarios de Emcali, a los bonaverenses, a los afros, indígenas y campesinos de todo el país y a los trabajadores de Electricaribe.

“Además con la bancada de congresistas del Valle logramos que se aprobaran 61 proyectos para el Valle del Cauca que impactan socialmente a la región en temas de salud, educación, vivienda, sistema Ferrero y aeroportuario con una inversión inicial de \$2 billones, pero que ascendió a \$3,2 billones”, aseguró.

Según López, en las bases del PND se logró incluir la proposición presentada por la bancada de congresistas del Valle que establece que el Gobierno nacional, a través del Ministerio de Hacienda y Crédito Público ampliará la cofinanciación al 100% del servicio de la deuda que actualmente tiene Emcali con la Nación, incluyendo la totalidad del capital y los intereses de dicha deuda, que serán devueltos a la entidad para ser invertidos en todas las áreas de la empresa.

\$61.000 millones en proyectos de regalías para Caquetá

SE HAN aprobado \$61.000 millones a través de proyectos de regalías en Caquetá, recordó ayer la consejera para las Regiones, Karen Abudinen, durante las jornadas de antesala al taller ‘Construyendo País’ #29 que se hará hoy en Florencia.

Abudinen reiteró que el Gobierno nacional cree firmemente que el departamento de Caquetá y la Amazonía son claves para el desarrollo de Colombia.

Los proyectos aprobados son 17 y se encuentran ubicados en los municipios de Belén de los Andaquíes, Caquetá, Cartagena del Chairá, El Doncello, Milán, Puerto Rico, San José del Fragua, Solita. Entre los proyectos con mayor inversión están los sectores de Minas y Energía con más de \$14.000 millones y

Transporte con más de \$12.000 millones.

La funcionaria resaltó que el Gobierno se encuentra avanzando y trabajando en proyectos para construir país desde los municipios y dijo: “El Gobierno, comprometido con este departamento, en menos de ocho meses aprobó esta importante cifra para invertir en la región e impulsar su desarrollo”.

Previamente al Taller se realizaron 22 mesas temáticas en donde participaron más de 600 ciudadanos y expresaron sus necesidades y propuestas a los delegados de los Ministerios y entidades del orden nacional. Las mesas con mayor participación fueron: Víctimas y proceso de Paz con 63 personas, Agricultura con 59, Transporte e Infraestructura

con 49 y Medio Ambiente con 35 asistentes.

Al respecto, Oscar Esguerra, participante de la Mesa de Medio Ambiente, manifestó el interés de la comunidad en participar en la jornada. “Los caqueteños tenemos un gran compromiso con la conservación del medio ambiente en la región, por tal motivo vamos a exponerle al Presidente propuestas de alternativas económicas que permitan un desarrollo sostenible en el departamento”.

Adicionalmente, se llevó a cabo la Mesa de Alcaldes de Caquetá en donde 14 mandatarios locales se reunieron con la Consejera Presidencial y le expresaron las necesidades de sus municipios.

Durante este encuentro algunos temas relevantes están

relacionados con temas de acceso a vivienda y recursos, conservación del medio ambiente y mejoramiento de vías. Así mismo, la Consejera informó a los alcaldes que se organizará una mesa técnica con la coordinación del Fondo Nacional de Pensiones de las Entidades Territoriales - Fonpet para la gestión de recursos.

En ese sentido, el alcalde de San Vicente del Caguán, Humberto Sánchez, dijo que el taller ‘Construyendo País’ es un espacio para acercar al Estado con los ciudadanos, con las comunidades y con los gobiernos departamentales y locales, “vamos a tener al Primer Mandatario y todo su gabinete en Caquetá, esto va a permitir que nos escuchen de primera mano y tener soluciones concretas”.